

Конституционно-правовые основы взаимодействия органов местного самоуправления с органами государственной власти в системе публичной власти

Киреева Елена Юрьевна,
заведующая кафедрой правового обеспечения государственной и муниципальной службы
Института государственной службы и управления Российской академии народного хозяйства
и государственной службы при Президенте Российской Федерации,
доктор юридических наук, профессор
ey.kireeva@igsu.ru

Нудненко Лидия Алексеевна,
профессор кафедры правового обеспечения государственной и муниципальной службы
Института государственной службы и управления Российской академии народного хозяйства
и государственной службы при Президенте Российской Федерации,
Почетный работник высшей профессиональной школы Российской Федерации,
доктор юридических наук, профессор
nudnenko@rambler.ru

В статье дан анализ развития федерального законодательства о местном самоуправлении в период с 2003 по 2022 год, поправок в гл. 8 Конституции РФ, правоприменительной практики относительно взаимодействия органов государственной власти и органов местного самоуправления. Даны классификация, характеристика и анализ основных сфер такого взаимодействия и сделан вывод о постепенном воплощении в Российской Федерации государственной теории самоуправления.

Ключевые слова: органы государственной власти, органы местного самоуправления, взаимодействие, ответственность, контроль, территориальная организация местного самоуправления, наделение государственными полномочиями.

Constitutional Law Grounds for the Interaction between Local Self-Government Authorities and Government Authorities in the Public Government System

Elena Yu. Kireeva
Head of the Department of Legal Support of State and Municipal Service
of the Institute of Public Administration and Civil Service
of the Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration
LL.D., Professor

Lidia A. Nudnenko
Professor of the Department of Legal Support of State and Municipal Service
of the Institute of Public Administration and Civil Service of the Russian Presidential Academy
of National Economy and Public Administration
Honored Worker of Higher Professional School of the Russian Federation
LL.D., Professor

The article analyzes the development of federal legislation on local self-government in the period from 2003 to 2022, amendments to Chapter 8 of the Constitution of the Russian Federation, law enforcement practice regarding the interaction of state authorities and local self-government bodies. The classification, characterization and analysis of the main spheres of such interaction are given and the conclusion is made about the gradual implementation of the state theory of self-government in the Russian Federation.

Keywords: state authorities, local self-government bodies, interaction, responsibility, control, territorial organization of local self-government, granting of state powers.